

Baromètre de l'Eau, de l'Assainissement et de l'Hygiène

Dossier de la rédaction de H2o
March 2022

À l'occasion du 9^e Forum mondial de l'eau qui aura lieu à Dakar du 21 au 26 mars prochain, Solidarités Internationales publie une édition spéciale de son Baromètre de l'Eau, de l'Assainissement et de l'Hygiène sur le thème de "La sécurité de l'eau". À travers des articles d'analyse et d'clairage, cette publication dresse un état des lieux alarmant de l'accès à l'eau potable, à l'assainissement et à l'hygiène dans le monde, en décrypte les enjeux et présente des solutions concrètes pour y répondre.

Aujourd'hui, en 2022, le constat est terrible et inacceptable : près de 2,2 milliards de personnes n'ont toujours pas accès à l'eau potable. Les obstacles sont multiples, allant d'un véritable manque de volonté politique ou de financement, à la multiplication des catastrophes naturelles climatiques et des conflits, en passant par la mauvaise gestion et utilisation des ressources en eau. Face à cette situation, le Baromètre de l'Eau, de l'Assainissement et de l'Hygiène met en avant plusieurs solutions innovantes pour y répondre : coordination entre l'urgence humanitaire et le développement, mise en place d'une gestion intégrée des ressources avec une gouvernance partagée entre la population et les institutions locales, installation de structures d'accès à l'eau potable, durables et écologiques... "Cette édition spéciale du Baromètre de l'Eau, de l'Assainissement et de l'Hygiène a pour ambition d'clairer les débats et les recommandations lors du Forum mondial de l'eau de Dakar. C'est une année charnière puisque ce Forum doit être celui des réponses et des solutions qui préparent le Sommet de l'Eau à l'ONU en mars 2023 pour atteindre l'objectif 6 des Objectifs de Développement durable. Or, aujourd'hui, on en est loin, très loin, trop loin !", explique Alain Boinet, fondateur de Solidarités Internationales. Grâce aux contributions d'experts comme le Partenariat Français pour l'Eau ou le Conseil Mondial de l'Eau, ce Baromètre apporte un véritable éclairage sur la situation : "Il est nécessaire aujourd'hui d'avoir une prise de conscience collective sur le manque d'accès à l'eau potable. L'heure n'est plus aux interrogations et aux débats sans fin. Des centaines de milliers d'enfants meurent chaque année des suites de maladies liées à l'eau et à un environnement insalubres. Il est urgent d'accélérer !", conclut Alain Boinet.

Baromètre de l'Eau, de l'Assainissement et de l'Hygiène à